



# La lettre de Convaincre

## Edito

Mardi 10 septembre, Convaincre a tenu son forum de rentrée. Le sujet en était bien entendu la situation politique française et le titre « l'été raté de la gauche ? ».

Ce n'est pas tant la réponse à cette question « il aurait fallu » et la recherche en responsabilité qui a été intéressante ; c'est bien plutôt le dialogue qui s'est noué autour du « Que faire ? ».

En schématisant, que les participants nous pardonnent cet exercice pédagogique, deux réponses différentes émergeaient :

La première concluait sur le fait qu'il fallait désormais travailler projet par projet, avec les groupes politiques avec lesquels il y avait une proximité sur tel ou tel sujet ; l'Europe, la politique étrangère, la réindustrialisation...

La seconde affirmait la nécessité de renforcer la crédibilité et le poids d'une ligne social-démocrate autonome, n'excluant pas pour autant des alliances électorales, des cartels, mais pas des carcans... alliances sans lesquelles la question d'une éventuelle gouvernance de gauche ne se serait même pas posée et ne pourrait pas se poser dans l'avenir.

Sans vouloir prononcer un artificiel jugement de Salomon ...et si les deux réponses n'étaient pas antagonistes ? Si elles relevaient du même souci, dans les deux postures d'opposant et de gouvernant : ancrer dans notre vie politique la culture de la négociation et du compromis.



Il y a un temps pour chaque chose, n'oublions pas dans le cours terme, la préoccupation du long terme, celui d'une société radicalement plus juste, plus humaine et plus soucieuse de l'avenir de la planète. Ayons de la mémoire, ne jetons pas le bébé avec l'eau du bain, comme le firent en leur temps le radical-socialisme ou la SFIO. Ce serait se faire complice de toutes les crises qui ne manqueront pas d'advenir.

Laurent JOFFRIN dans son éditorial du 14 septembre fait une belle synthèse de ce que signifie dans la période qui s'ouvre une telle attitude : *« Dès lors, le jeu politique se clarifie. En lieu et place d'un douteux combat entre « le cercle de la raison » et les extrêmes, qui repose sur la reconduction indéfinie au pouvoir d'un centre attrape-tout, on perçoit le retour d'un clivage démocratique classique mais sain, entre une droite conservatrice mais républicaine et une gauche certes partagée entre radicalité et réformisme, mais qui se pose en candidate au pouvoir. »*

Et maintenant au travail.



## Les prochaines semaines

*Lundi 07/10/24 à 18h30:* Forum en visio animé par Christian Juyaux sur l'ouvrage de Pierre Rosanvallon: "Le bon gouvernement"

*Mardi 15/10/24 à 18h30* à la Maison des Solidarités: Mireille Debard présentera son livre: "Le choix d'une vie : souvenirs d'engagements"

*Mardi 19/11/24 à 18h30:* Forum en visio animé par Michel Weill sur la note de Jérôme Fouquet « le modèle étato-consumériste. La France dans l'impasse

*Lundi 25/11/24 à 18h30:* Forum en visio animé par Jacques Gagneur sur les élections américaines

### Les dernières semaines

*Lettre Europe no 47 du 7 Septembre 2024*

***Taxer les bénéfiques exceptionnels  
pour lutter contre l'inflation***

[Lettre Europe du 7 Septembre 2024](#)



### **A découvrir**

***Le bal des illusions. Ce que la France croit, ce que le monde voit,***  
Grasset, mars 2024

Si vous souhaitez renouveler votre vision de la France en faisant un pas de côté, si vous acceptez d'être -un peu- dérangé dans vos habitudes, alors lisez cet ouvrage. Les auteurs: François d'Alañon est grand reporter, spécialiste des questions internationales. Richard Werly est éditorialiste France/Europe du média Suisse *Blick*.

Une seule image pour donner le ton de ce livre: Vue de l'étranger, la France voyage en classe affaire avec un billet éco !

### ***Les graines du figuier sauvage***

Film de Mohammad Razoulof. Tourné clandestinement il entremêle un drame du patriarcat au sein d'une famille et les violences de la répression contre le mouvement ***Femmes, Vie, Liberté***.

Un grand moment de cinéma engagé.

Soutenez le Club Convaincre en envoyant un chèque d'adhésion de 30 € à l'adresse du trésorier du Club  
Pierre Prunet 63 chemin des Forêts St Cyprien Lachassagne 69 480

pour tout contact : [club.convaincre@gmail.com](mailto:club.convaincre@gmail.com) tel : 06 11 11 49 24

notre site <http://www.convaincre-rhone.fr/>

PS : vous êtes sur notre liste de diffusion ; pour en être retiré, il suffit de le demander : ce sera fait dans la foulée.